

**16 Provinces**

**Célébration du 17 août à Mitzic...**

**Mobilisation exceptionnelle des Mitzicois**



Une récipiendaire recevant sa médaille.

Photo : Alexis Ndong Sima



Une vue de la tribune officielle.

Photo : Alexis Ndong Sima



Le défilé a été ouvert par les éléments de la gendarmerie.

Photo : Alexis Ndong Sima

**Alexis NDONG SIMA**  
Oyem/Gabon

LA ville de Mitzic, chef-lieu du département de l'Okano, s'était parée de ses plus beaux atours pour la commémoration de l'accession de notre pays à la souveraineté internationale. Pour célébrer cet événement historique qui marquait le 59e anniversaire de l'indépendance de notre pays, le 17 août dernier, les Okanois se sont mobilisés pour donner un cachet spécial à cette fête, organisée dans la fraternité et en toute convivialité. C'est le Conseil municipal de la localité qui en a donné le ton, vendredi 16 août dernier, à travers le pavoiement et l'embellissement

des différentes artères de la ville. Celles-ci étaient revêtues, entre autres, de drapeaux vert-jaune-bleu, les trois couleurs nationales, qui flottaient devant les commerces et les édifices publics. Des offices religieux ont été aussi célébrés dans différents temples et paroisses. Cette journée s'est achevée par un apéritif offert aux invités par le maire central, Jean Mve et ses collaborateurs.

Le samedi 17 août, jour "J", la place des fêtes a enregistré une grande mobilisation des populations venues des quatre coins de Mitzic et ses environs, pour assister au grand défilé. A la tribune officielle, bondée, on notait la présence de plusieurs personnalités, parmi lesquelles



Le passage des administrations devant la tribune officielle.

Photo : Alexis Ndong Sima

les élus locaux et nationaux, autorités administratives et militaires, religieuses, opérateurs économiques et chefs d'entreprises installés dans le département de

l'Okano. C'est le préfet du département de l'Okano, Michel Mokeke qui, une fois sur les lieux, va donner le coup d'envoi des manifestations

: honneur au drapeau, passage en revue des troupes de la gendarmerie, remise de décoration et début du grand défilé militaire et civil qui a duré près de deux heures. Dans l'ordre de passage devant la tribune officielle, la gendarmerie nationale avec le porte-étendard, les administrations (préfecture, mairie, Conseil départemental), associations et ONG qui œuvrent dans le social, jeunes vacanciers, opérateurs économiques constitués des sociétés forestières installées dans la localité qui se sont mobilisées pour rendre la fête plus belle. Vers 14 heures, des collations ont été offertes à la population par le député et le sénateur de la commune

à leurs résidences respectives. Les manifestations de réjouissances se sont poursuivies dans divers "QG". A 16 heures, le public a assisté à la finale de la coupe de l'indépendance ayant opposé l'équipe de "Mitzic en avant" à celle des orpailleurs du site de Meba. Une finale remportée par la première formation (2-0), championne de la coupe de l'indépendance pour la deuxième fois consécutive. Dans la soirée, aux environs de 20 heures, pour joindre l'utile à l'agréable, le préfet Michel Mokeke et son épouse ont offert un dîner de gala à leurs invités à leur résidence, pour marquer d'une pierre blanche les 59 ans d'indépendance du Gabon.

**... et Bitam**

**Mission accomplie pour Boniface Fongues**



Le préfet Boniface Fongues décorant un agent des douanes...

Photo : Servais Sonde BATATA



...Avant le passage de ces derniers...

Photo : Servais Sonde BATATA



... et de celui d'un opérateur privé...

Photo : Servais Sonde BATATA

**Servais Sonde BATATA**  
Bitam/Gabon

LE 59e anniversaire de l'accession du Gabon à la souveraineté a été célébré à Bitam, le 17 août dernier. Mais tout a commencé la veille. Le préfet sortant du département du Ntem, Boniface Fongues, qu'assistaient les autres autorités et chefs de services locaux, se sont rendus à Méyo-Kyé pour recevoir leurs hôtes. Il s'agissait du préfet de la Vallée du Ntem (Cameroun), Handerson Cluetong Kongeh, celui de Kyé-Ntem (Guinée Equatoriale), Maria Fatima Ntogo ainsi que leurs délégations. Pour magnifier l'excellence des relations qui existent entre les trois pays frères et

entretenus au sommet par leurs dirigeants, Paul Biya, Obiang Nguema Mbasogo et Ali Bongo Ondimba, un somptueux repas leur a été offert, en soirée, sur l'esplanade de la mairie par le premier magistrat de la ville, où notabilité locale, acteurs politiques, chefs de services et même la population ont été conviés.

Le samedi 17 août, les choses sérieuses pouvaient enfin commencer à la place des fêtes de Bitam, prise d'assaut par la population qui ne voulait rien rater de l'événement, et surtout des innovations qui ont été apportées dans son organisation. A la tribune officielle, élus nationaux et locaux, représentants des confessions religieuses, responsables politiques, chefs de services,



...sous le regard des autorités .

Photo : Servais Sonde BATATA

responsables de sociétés publiques, parapubliques et privées, communautés étrangères, avaient pris place. Egalement présent à la tribune parmi les invités, et pour la première fois, l'an-

cienne gloire camerounaise du football, Roger Milla. Arrivée ensuite du préfet, salut au drapeau et revue des troupes avant la remise de décorations à leurs ayant droit. Sur le podium

cette année, le service des douanes, à lui seul, a enregistré six médaillés de bronze. Après quoi, le défilé a été ouvert par les forces de sécurité et de défense ayant à leur tête le sous-lieutenant Ankani Randelli Kimberly, par ailleurs commandant de la brigade d'Ebor. Venaient derrière elles les anciens combattants, les administrations, opérateurs économiques, etc. Le tout pendant plus de deux heures d'horloge.

Le défilé terminé, le préfet Fongues et ses hôtes ont procédé à la visite des danses du terroir et celles des représentants des pays amis résidant à Bitam. Dans la soirée, c'est le président du Conseil départemental, Lambert Edou, qui a reçu à dîner tous les invités

du Cameroun, de la Guinée Equatoriale ainsi que les locaux. Pendant ce temps, dans les quartiers où ont été érigés des "QG", la fête battait aussi son plein. Mais quelques heures auparavant, les différentes délégations ont convergé vers le stade Gaston Peryl pour assister au match de gala opposant les Vieilles gloires du football à l'équipe de l'USB. Match qui s'est terminé sur la marque de 1 but à 0 en faveur des Vieilles gloires. En fin de séjour dans le Ntem, le couple Fongues a offert aux invités et à la population, pour la boucle des festivités, un vin d'honneur à sa résidence. Une cérémonie tenant également lieu d'au revoir pour cet officier supérieur de gendarmerie qui a servi dans la localité huit ans durant sans discontinuer.